



学校だより

# 小野っ子

かしこく ゆたかに  
たくましく

霧島市立小野小学校  
児童数206名  
令和5年10月号

## 始良・伊佐地区研究公開「キャリア教育」を終えて 校長 高見 憲次

「キャリアを積む」という言葉があります。キャリアは、職業や仕事での経験、そこで身に付けたスキル、いわば成長の積み重ねのことです。キャリアは自分自身を作っているものの一つであるといえるのではないのでしょうか。

10月17日（火）に本校で始良・伊佐地区の教員を対象とした研究公開を開催しました。テーマは「キャリア教育」。当日は2年生と5年生が授業を公開し、その後の意見交換等で研修を深めました。

学校には、子供たちが夢や希望を持ち、未来に向かって力強く生きていくための基盤づくりとしての役割が求められています。そこで本校ではキャリア教育を重要な取組の一つとして捉え、様々な活動を行っています。

学校は子供たちがキャリアを積む場所。自分自身を知り、自分の興味があることや大切に思っていることに自分で価値を付けるとともに、学習によってスキルや知識を身に付けていくことで、自分に合ったキャリアの選択につながっていきます。未来を選択するのは子供自身です。

今、休み時間になると2年生が大人をつかまえて「かけ算九九」の暗唱をしています。かけ算九九を理解し覚えることは後の学びに必ず必要とされること。宙に視線を向けて九九を唱える姿をみながら、キャリアづくりに頑張っていると感じる毎日です。

キャリア教育の取組として企業で働いている方々を学校へお招きしてお話を伺ったり体験をしたりする活動も行いました。その中で、「きちんとしたあいさつができるようになってほしい」「今やっていることが大きくなったときにきっと役立つ」といったお話がとても印象に残っています。日々の生活の積み上げが大切なキャリア形成につながっているということですね。

子供たち一人一人が未来に向かって一步一步キャリアを積み上げていってほしいと思います。



## 地域が育む「かごしまの教育」県民週間 11月1日～7日

学校・家庭・地域社会のより一層の連携と協力のもとに、県民一人一人が鹿児島県の教育について考える気運を高め、本県教育の充実と発展を図ることをねらいとして、毎年、県が設定しているものです。

小野小学校では、自由参観日を次のように設定しています。期間中はどなたでも自由に学校参観ができます。ぜひ、お越しください。

【自由参観日】 11月1日（水）・2日（木）・6日（月）・7日（火）  
参観できる時間帯 10：45～12：25 14：15～15：00

2日は、小野地区にお住まいの高齢者の方々から6年生がグランドゴルフを教えてください。



## 研究公開で たくさんの方に ほめていただきました

10月17日（火）は、霧島市内外の先生方にお集まりいただいて小野小の「キャリア教育」について研究公開を開催しました。研究授業をはじめ、毎年保護者の方にも御協力いただいている「志の葉」の取組やキャリア・パスポートで励ましの言葉かけも大変すばらしいとほめてくださいました。今後とも本校の教育活動に対して御理解・御協力をお願いいたします。

2年生は、学級活動(3)「係活動100点満点大作戦」という学習をしました。自分たちが日頃行っている係活動を振り返って、もっとすばらしい係活動にしていくために、自分のめあてを立てました。その際6年生からのアドバイスのビデオを見たり、保護者からの励ましのお手紙を読んだりしてまとめていました。



5年生は、「小野っ子チャレンジワーク」という学習をしました。9月に霧島市内外の企業や事業所の方に来ていただき、職業内容や仕事に対する心構えなどをお話いただいた経験をもとにした学習です。この日の学習は、教えていただいたことが学校生活にもつながっていくことに子どもたちなりに気付くことができ、感想にまとめていました。



## 楽しかったよ 国体学校観戦

10月10日（火）と11日（水）は、国体の学校観戦・応援がありました。本校からは4年生以上の子どもたちが、参加しました。バスに乗って溝辺体育館に行き、ハンドボールの試合を観戦しました。

観戦した学級の子供たちは、「選手のシュートするボールが速かった。」とか「ボールを相手にばれないように後ろから仲間にパスしていてすごい。」「いろんな人にパスを出して誰がシュートするのか分からなくしていたり、キーパーの足の間からシュートしたりして（すごい。）」といった感想をもちました。

子どもたちにとっても各県の選手のすばらしいプレーを見ることができてとても貴重な経験ができました。



## 食に関する指導の学習をしました

10月11日（水）は、単人学校給食センターの栄養教諭有村先生に「朝ごはんの大切さについて考えよう」という学習をしていただきました。

子どもたちは「朝ご飯は元気のスイッチ」と朝ごはんの大切さを教えていただきました。



## 安全な放課後の過ごし方と外出着用

霧島市内で不審者による声かけ事案が数多く発生しています。学校でも「いかのおすし」をはじめ指導していますが、日没も早くなっています。御家庭でも暗くなる前の帰宅や交通ルール遵守も併せて御指導ください。あわせて自転車のヘルメット着用もお願いします。

## 11月12月の主な行事予定

- \* 1日～7日「かごしまの教育」県民週間
- 2日 ふれあいグランドゴルフ（6年）
- 7日 音楽のつどい（3年）
- 11日 土曜授業 PTAミニバレー大会
- 15日 クラブ活動見学（3年）
- 17日 青少年劇場落語鑑賞下校時刻15時30分頃
- 27日 修学旅行 ～28日（火）

12月8日（金） 学級PTA、新中1制服採寸  
学校保健委員会

12月22日（金） 終業式

\* 小野小ブログも御覧ください。

